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[FRANCAIS]

J'utilise la Plaque de base sur mes Mk3S et j'adore, c'est très pratique, j'y

met les petits débris de filaments et je trouve que visuellement, elle fini

bien l'imprimante.

J'ai adapté la version de FloridaMan sur la Prusa Mini Bear, j'espère que les

gens apprécieront !

Il y a une encoche sur le devant pour le tendeur de courroie de l'axe Y et

j'ai ajouté 2 décrochages sur la partie arrière droite et gauche car sur les

Mini Bear, il y a des équerres de fixation de 60MM sur les cotés

Cette Plaque de base est prévu pour des profilés alumimium de 2040 avec

en espacement de 220mm. Au niveau des fixations, Il rentre un peu en

force mais c'est prévu afin que cela soit rigide. 

Environ 8h d'impression en 0.2.

Attention, vous devez posséder une imprimante au format d'impression

300x300mm.

 

Allan Fonroques

Prusa Mini Bear

Base Plate
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Model files

Mise à jour (27/12/21): Ajout d'une version compatible pour être imprimer

sur une MK3S

______________________________________________________________________

[ENGLISH]

I use the Baseplate on my Mk3S and love it, it is very practical, I put the

small filament debris in it and I find that visually it finishes the printer well.

I adapted the version of FloridaMan on the Prusa Mini Bear, hope people

enjoy it!

There is a notch on the front for the Y axis belt tensioner and I added 2

dropouts on the left and right rear part because on the BMini ear, there are

60MM mounting brackets on the sides .

This Base plate is designed for 2040 aluminum profiles with 220mm

spacing. At the level of the bindings, it comes in a bit in force but it is

planned so that it is rigid.

About 8 hours of printing in 0.2

Please note, you must have a printer with a 300x300mm print format.

Update (12/27/21): Addition of a compatible version to be printed on an

MK3S

This remix is based on

MK3(S+) Base Plate

by Extrutim

prusa-mini-bear-base-plate.stl 

https://www.printables.com/model/48786-mk3s-base-plate
https://www.printables.com/social/38556/about


 Update (12/27/21): Addition of a compatible version to be printed on an MK3S  
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